
 
住民投票とは、地域の重要な課題について、住民の意思を直接、議会や首長に

届けることのできる制度です。 

内灘町では、町長が選挙公約にも掲げ、「まちづくり基本条例」「住民投票条例」

の制定をめざしています。 

 

一町民となった 3 人の前議員が、津幡町の将来を憂い、未曽有の不況の中、見直しを図

るべきではないかと訴えた請願ですが、だれ一人ボートピアの必要性を発言せず不採択。 

なぜ、人としての良識や誠意が通らない議会なのでしょうか。 
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12 月議会で継続審査になっていたこの請願は、常任委員会を開く会議室が 

狭すぎるという理由で、不採択になりました。 

 かほく市も内灘町も、傍聴できるように工夫しているのに…。 

 

 
 
 

 
 
 

 
 
会に、市民グループ「風」は、３つの請願を出しました。       

 

 

 

 

                                

 

 

 
 
  
 

 

２００９年４月１０日 

 

 津幡町・市民グループ「風」 
ＮＯ．１０ 

３．（仮称）ボートピア津幡建設計画の見直しを求める請願 賛成 3 反対 14 
 

１．住民投票条例の制定を求める請願 賛成 4 反対 13 
 

 
 
 
 
 
 

「ボートピアなんぶ」は、平成 17 年3 月初めに、 
10 名の議員が視察したボートピアです。 

直後の3 月議会で、中田健二議員は「ボートピア

なんぶ」の環境整備費（めいわく料）を4,500 万円

として例にあげ、ボートピア誘致を提案しました。 
しかし、現実にはその時点で1,714 万円と大きく

下まわっていました。 

不採択 

２．町議会常任委員会の傍聴を求める請願 賛成 4 反対 13 
 

開かれた 

まちづくりを 

目指そう！ 

桐生競艇 の 

場外舟券売り場 

青森県南部町 
ボートピアなんぶ 

石川県津幡町 

ボートピア津幡 

 

不採択 

不採択 

急激な落込み！ 
ボートピアなんぶ の 環境整備費 



 
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

突然の公開！ 

公開の前にも後にも、

請願者、紹介議員に何

の連絡もなかった 

「あがたの里」のような施設が足りない。今でも、入りたくてもなかなか入れない状況で

ある。老後のことを考えると、この先不安である。「風」は「ボートピア反対」ばかり言っ

ていないで、こういうことにも取り組んでほしい。   （英田地区 ６０代 男性） 

12 月議会では、調査・検討が必要

との理由で継続審査になった 

 

毎回「風つうしん」を心待ちにしています。

津幡に嫁いで 20 年、心はまだ津幡の住民に

なれません。ボートピア絶対反対！ 

町をよくしたいのが住民です。議員さんは住

民の声をもっと聞くべきです。 

（津幡地区 40 代 女性） 

3 月、確定申告のため役場に行った。机の上に携帯用の

灰皿がたくさんあり、ご自由にお取りくださいとあった。

私の列には妊娠中の方もいて、驚いてしまった。これで

は「どうぞ吸ってください」と勧めているように感じた。

公共の施設では全面禁煙が進む中、認識を改めてほしい。 

（中条地区 ５０代 女性） 

「風」の議員さんが誕生して

じき 2 年。これまで「なあ

なあ」だった議会に反対意見

がだされて、討論が活発にな

った気がします。 

（津幡地区 60 代 女性） 

『何がなんでも「風」の請願を採択するわけにはいかない！！』？？ 

継続審査中にもか 

「議事録」が町のホ 

 

津幡町って何でもかんでも町民がわからないうちに勝手に決めてしまう。「あれっ？そんな 

こといつ決まったん？」ということがよくある。もっと何でもオープンにしていろんな人 

の意見も聞いてほしい。 

たくさんの声をいただきました。 

次号にも引き続き掲載します。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

賛成議員（４人） 反対議員（１３人） 

ところが、3 月議会では、

この請願は不採択になった 

 

 誰が公開を決めた

のか？ 
継続審査といいなが

ら、この間一度も請

願についての審査は 

なかった 

津幡町の学校耐震診断が遅れている。内灘

町は 10 年も前に、耐震診断が終わってい

ると聞いている。予算のやりくりは、緊急・

重要なものから配分すべきである。 

（中条地区 ４0 代 男性） 

津幡中学校横の総合体育館の耐震も気

になります。学校だけでなく、子どもか

ら大人までが使う、公の建物についても

調べて明らかにしてほしい。 

（津幡地区 60 代 女性） 

ずっと前から、津幡町にも温水プー

ルがほしいと思っていました。でも

それは、町が借金まみれだとは知ら

なかったからです。ボートピアをつ

くったり、借金を増やしてまでほし

いのではありません。普通の家と同

じ。もっと節約して借金をなくする

努力をしてください。 

（津幡地区 40 代 女性） 

正直、今まで町の財政にはさほど興味もなく、実際どれだけ町の借金があるのかなど気に

もしていなかった。無関心とは無責任なことだと痛感。私を含め、なぜ町の財政に興味を

持っていないのかを考えると、それは、直接、自分に不利益があると考えていないからで

は？いつまでも、「箱物」を作ったり、安易な誘致（ボートピア）をするという発想はもう

転換してもらいたい。今は知恵を絞って、便利でなかった時代にできたことを思い出して、

お金をかけないで頑張っていかなければいけないんだと思う。   

 （津幡地区 30 代 女性） 

かわらず、議会の 

ームページで公開 

  あきれてしまう  議会の論理 
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編集後記 一問一答方式が導入されて、質問への誠実な答えと活発な討論が期待された3月議会でしたが、

変わったのは形式だけ、中身は何も変わらなかった。議会と町長は、住民への「説明責任」という言葉を

もっと真剣に受け止めることができないのだろうか。今のままでは、議会費の 1 億 2 千万円のお金は無駄

金といわれても仕方がない。市民グループ「風」は、無駄に使われた議員の政務調査費を、町に返還する

ことを求めて住民監査請求を行いました。津幡町の財政状況は、1 円の無駄も許されないはずです。 
 

 

 

 

 

「風つうしん」は、会員の会費の他に、みなさまからの温かいカンパによって支えられています。どうぞ、 

カンパにご理解とご協力をよろしくお願いいたします。１～３月の会費とカンパは、90,555 円でした。 

郵便振替によるカンパ受付→【郵便振替口座 13180-15867371 井上俊子】 

風ホームページのご案内  
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津幡町市民グループ風 検索 

前田幸子・中村一子議員 

３月議会報告会 
   議会では、なにが議論されたか？ 
 
 日時：2009年4月24日（金） 

      午後7時30分～9時 

 場所：シグナス パソコン室 

 ご意見や要望などお聞かせください。 

みなさまお誘い合わせご参加ください。 

津幡町の家計簿 その１ 

 

2 月 7 日、「風」主催の財政学習会

で、町の借金（地方債）が、約 200 億

円もあることが明らかになりました。

どうしてこんなに借金が増えたの

か？これからどうやって返していくの

か？町政をしっかりとみていく必要が

あります。 

詳しくは、風ホームページを 

うなぎ上りに増え続けた借金(地方債)が、なんと 200 億円も! 




